

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 37 (2007)
Heft: 7-8

Artikel: Patricia et Pierre-André Uldry : la passion du jardin
Autor: Wicht, Annette
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-826921>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Patricia et Pierre-André Uldry

La passion du jardin

Du temps, ils en ont... ou plutôt ils le prennent. Pour les plantes et pour les gens. Pierre-André et Patricia Uldry ont fait de leur jardin un lieu de rencontre et d'échanges.

Patricia et Pierre-André Uldry cultivent la passion du jardin.



Charles Elena

Collectionneurs de plantes rares, originales ou insolites, les Uldry ouvrent leur jardin à l'ami, comme au passant, avec qui ils partagent connaissances, expériences et bons moments. Pas de caisse enregistreuse à l'entrée, ni à la sortie. Le Jardin de la Passion donne ses terrasses et ses plates-bandes aux regards sans afficher le mot dollar. Vingt mille plantes différentes, buissons et arbustes, annuelles ou persistantes dans ce jardin, situé à Estévenens dans le canton de Fribourg. «Tout est beau, même une vulgaire ortie, dit Patricia Uldry. Il suffit de la regarder comme un tableau.» Mais le couple recherche pourtant l'originalité, une couleur, une texture, un parfum, une forme, telle cette pensée frisée, cette sauge au parfum d'ananas ou ce rosier liane.

Une fleur fétiche? Non... quoique... Monsieur interroge Madame du regard et de citer le *dracunculus vulgaris* ou gouet serpenteur, une plante dont la particularité est de ne pas être fécondée par les abeilles, mais par des mouches. Pour les attirer, la plante développe une odeur de viande pourrie pendant un ou deux jours... Il y a aussi, en moins odorant, la petite treille avec ses trois ceps, «comme la vigne à Farinet», plaisante le propriétaire. «Mais chez nous, on n'a pas encore vu Johnny Halliday...»

Deux fois par année, à fin avril et fin août, la famille Uldry organise

les Fêtes du Jardin. Le public est invité à venir se promener sur ses sentiers. Et chaque mois, le Jardin de la Passion organise une rencontre à thème. Comment choisir ses fruitiers et petits fruits, comment les tailler? Comment fabriquer un arrangement? Il y a aussi l'entretien du gazon ou la journée bénévole de plantation. Echange de bons procédés autour d'un gâteau ou d'une bouteille apportée.

Le visiteur de passage est aussi le bienvenu. Une pancarte indique l'entrée du jardin. Pas de sonnette. On peut entrer. Mais peu de gens s'aventurent ainsi chez eux. «Les Suisses ont peur de déranger», soupire Patricia Uldry. Des groupes y font halte parfois, pour lesquels ils préparent un goûter ou un déjeuner. Comme ils n'acceptent pas d'argent, on leur fait des cadeaux, une plante rare ou un objet pour le jardin.

En 2006, 850 personnes ont visité le Jardin de la Passion. La recette du succès? Le mariage d'un métier – Pierre-André Uldry est paysagiste – et la passion commune du couple pour la nature. Sans compter un sens de l'accueil inné et partagé, et la joie de la rencontre. «Prendre le temps de vivre, maintenant», résume Patricia Uldry. Et son mari d'ajouter: «Ici on est à la porte du paradis.» ■

Le Jardin de la Passion, Estévenens (FR), tél. 026 652 13 04.